



España se construye una flota frutera

Desde que la guerra comenzó, los afanes de construcción de una flota mercante nacional que cubra nuestras necesidades específicas de tráfico, no solamente en cuanto afecta a la importación sino también a la exportación, están tomando cuerpo de realidad. Es plausible la intención de construir una nueva flota mercante, intención muy avanzada en sus proyectos de realización, pero es tan interesante como esta intención la de que dentro de ella nuestra flota tenga sus compartimentos estancos en cuanto afecta a los buques dedicados a tráficlos especiales y dentro de su variada gama los que tienden a construir una flota frutera nacional.

Recientemente se han botado varios barcos de la Compañía Frutera de Levante, empresa valenciana en la que entran muchos de los exportadores de frutas de la región. Sus barcos en unión de los Pinillos, Transmediterránea y Aznar, vienen a constituir una serie de prototipos con los cuales nuestro tráfico frutero, tanto el metropolitano como el colonial, podrán realizarse sin necesidad de tener que recurrir a los barcos extranjeros. Con esta labor se dotará a Levante español de aquellos elementos autónomos de transporte marítimo que den mayor flexibilidad a la exportación de frutas secas, consiguiéndose que pueda realizarse sin disminución de nuestros derechos de autodeterminación, y también existirá una gran ventaja para nuestra balanza de pagos que de esta manera se beneficiará de los precios íntegros de nuestras frutas, en vez de entregar la mejor parte de sus valoraciones a los navieros extranjeros que antes sacaban de España tantos millones de pesetas de estos servicios, que eran meras exportaciones de capital; lo cual no era lo peor, sino las malas condiciones en que se realizan estos transportes, lo que hacía que muchas veces la fruta exportada llegara a sus puntos de destino en las peores condiciones imaginables.

En Valencia acaba de formarse un grupo muy interesante de elementos fruteros y transportistas que ha comenzado ya a trabajar para construir una flotilla numerosa de pequeños barcos de cabotaje que estarán dedicados a la exportación de nuestras frutas a los puertos del Mediterráneo. Se trata de un negocio de menos envergadura que el anterior, pero tan interesante o más que él, ya que la exportación de frutas en general podrá realizarse en estos pequeños motoveleros en mejores condiciones que en los mismos barcos grandes, porque tendrán acondicionamientos especiales para que así suceda.

Ya han comenzado a construirse estos pequeños buques de madera, veleros a motor, en los cuales los habilísimos carpinteros de ribera de las playas valencianas están acreditando su dominio del arte de la nave, aplicando su experiencia a la formación de estos veleros a motor de líneas a propósito para aquellas aguas y de magníficas condiciones, tanto maríneas como de acondicionamiento de la fruta en el transporte.

Goering pide su relevo

Hitler nombra para sustituirle a Ritter von Greim



BERLIN, 27.—El mariscal del Reich, Hermann Goering, que padece una afección cardíaca, ha empeorado en su estado de salud. La lesión que padece ha entrado en una fase aguda, por lo que ha solicitado que sea retirado el mando de las fuerzas aéreas alemanas. El mariscal fundamenta su petición en el hecho de no estar en condiciones de rendir todo el esfuerzo necesario para estas horas críticas. El Führer ha accedido a la petición del mariscal Goering. EFE.

Ritter von Greim, nombrado para sustituir a Goering

LONDRES, 26.—Radio Hamburgo informa que, para sustituir al mariscal Goering, el Führer ha nombrado al coronel general Ritter von Greim nuevo comandante jefe de la Aviación alemana, y le ha promovido al grado de mariscal de campo.—EFE.

LA CONFERENCIA DE SAN FRANCISCO

Primera sesión

SAN FRANCISCO, 26.— Los delegados de las Naciones Unidas han celebrado hoy una sesión formal con el propósito de dar una solución rápida al requerimiento de Rusia de que se le concedan tres votos, a la eventual participación de la Argentina en la Conferencia, y a los entorpecimientos que produce la cuestión polaca.

Parece ser que Rusia se propone presentar una última solicitud para que les sea concedido un asiento en la Conferencia a Ucrania y la República de la Rusia Blanca. Se ignora si Molotov presentará por tercera vez la demanda de que sea representado en la Conferencia el Gobierno provisional de Varsovia.

El delegado de la Cruz Roja belga visita al señor Lequerica, expresándole su gratitud por los donativos recibidos de España

MADRID.—En el día de ayer, el señor Lequerica, Ministro de Asuntos Exteriores, recibió al delegado general de la Cruz Roja de Bélgica en España, mister Georges Marquet (fils), a su vuelta de Bruselas, donde ha estado recientemente.

El señor Marquet cumplimentó al señor Lequerica y, al mismo tiempo, expresó oficialmente el sincero y profundo agradecimiento de la Cruz Roja y, en general, del pueblo belga, por los donativos de los españoles a la Cruz Roja de Bélgica.

El señor Marquet ha comunicado que todos los viveres, tejidos y paquetes llegaron a su destino en su presencia y en perfecto estado.

El señor Ministro ha ofrecido su incondicional apoyo para que otros envíos de donativos puedan ser enviados.

La ración de tabaco se aumentará desde el 1 de Mayo

MADRID.—El racionamiento de cuatro raciones mensuales, que desde 1 de octubre de 1943 se viene entregando a los fumadores por disposición de la Dirección General del Timbre y Monopolios, a partir del día 1 de mayo próximo quedará aumentado en una ración.

Las cinco raciones de tabaco mensuales serán distribuidas en las tres decenas en la forma siguiente:

- Primera decena: Una ración contra un cupón.
- Segunda decena: Dos raciones contra un cupón.
- Tercera decena: Dos raciones contra un cupón.

Pétain un destacamento de la Guardia Republicana y otras tropas. El Mariscal bajó de su automóvil y se dirigió hacia el general Koenig con la mano levantada; pero el general hizo caso omiso de este gesto. Después, Pétain pasó ante las filas de soldados; pero estos permanecieron con las armas invertidas, señal de degradación militar.

Hasta ahora no ha habido ningún nuevo acontecimiento sobre el asunto polaco desde la reunión de los representantes de las tres grandes potencias en Washington. En algunas esferas se dice que el asunto polaco no será discutido en la reunión de hoy, sino que se esperará a que se celebren consultas entre Molotov, Harriman y Clark Kerr, que componen la comisión establecida en Yalta para tratar del problema polaco. EFE.

Chile interviene en favor de Argentina

SAN FRANCISCO, 26.— El canciller chileno Joaquín Fernández pidló a Molotov, durante una entrevista que ayer celebraron, que Argentina fuese invitada, pues en su opinión, dicho país reunía todas las condiciones necesarias para ella. No se sabe qué contestó Molotov.

En el banquete que fué ofrecido a Molotov éste estuvo continuamente brindando por alguien o por alguna nación, y pasó más tiempo en ple que sentado. En uno de los brindis lamentó no haber podido nombrar todavía embajadores en las Repúblicas iberoamericanas que tienen relaciones con Rusia y afirmó que era una labor difícil llenar tantos cargos a la vez.

El doctor Fernández contestó que también su Gobierno encuentra dificultades para el nombramiento de embajador en Moscú, porque hay tantos candidatos que no es fácil elegir uno. Esta contestación fué acogida con risas.—EFE.

Los probables once países del Consejo de Seguridad

SAN FRANCISCO, 26.— Las naciones invitantes están de acuerdo en que se celebre una reunión de la Comisión ejecutiva, la cual representa a once países, y se considera posible que estos once países formen el Consejo de Seguridad de la Organización Internacional. Estas once naciones son los cinco miembros permanentes y Persia, Bélgica, Yugoslavia, el Canadá, el Brasil y Méjico. Las esperanzas de los representantes norteamericanos de que la URSS no suscitara la cuestión del voto múltiple se dispararon al anunciar Molotov que solicitaría

tres votos para la Unión Soviética en la Organización Internacional. EFE.

Stettinius afirma que «el enemigo se encuentra ante una derrota total y completa»

SAN FRANCISCO, 26.—En la primera sesión plenaria celebrada por la Unión, el secretario de Estado norteamericano, Stettinius, declaró, entre otras cosas:

«El enemigo se encuentra ante la derrota, ante una derrota total y completa. Se han necesitado años de trabajo y sacrificios para llegar a este momento, pero el destino de las naciones agresoras quedó sellado hace mucho tiempo. Fué sellado en Washington el 1 de enero de 1942, al firmarse la Declaración de las Naciones Unidas.»

Después de referirse a la estrecha solidaridad entre las naciones unidas durante la guerra, puso de relieve que continúa esa situación para obtener una paz justa y duradera.

Más adelante, Stettinius declaró: «El propósito de esta Conferencia es preparar el estatuto de la organización internacional y mantener la paz con justicia en un mundo libre de hombres libres. Creo que fué sabia y en verdad necesaria la decisión de limitar las tareas de esta Conferencia a esa gran labor.»

«Tendrán que celebrarse nuevas conferencias»

«Para tratar de otros problemas —agregó— tendrán que celebrarse nuevas conferencias, en las cuales habrá que tomar muchas decisiones nacionales e internacionales. No tenemos tiempo que perder. El éxito de esta Conferencia no garantizará por sí solo la paz duradera. Se tardará años en establecer una estructura completa, pero sin un acuerdo previo sobre el estatuto de la Organización Mundial la estructura de la paz no podrá ser construida. No puede construirse una casa sin un plan y sin unos cimientos. Aquí en San Francisco, deberán trazar los planos y echar los cimientos.»

PRODUCTOR: El Caudillo protege tu ancianidad con el Subsidio de Vejez. Procura que esta Ley Social se cumpla íntegramente y sin desmayos.

Churchill anuncia la terminación de la guerra de "cohetes" germanos

«Sería una insensatez celebrar fiestas por la derrota de Alemania»

LONDRES, 26.— Los diputados asediaron hoy al primer ministro con interpellaciones acerca de la celebración del día «V», Churchill manifestó lo siguiente: «Sería una gran insensatez el celebrar fiestas, pronunciar discursos, replicar campanas, etc, por la derrota de Alemania—que no deja de ser un acontecimiento importantísimo— sin que al mismo tiempo los hombres públicos de cada partido no hiciesen ver con toda claridad que nuestra guerra contra el Japón continúa.»

El diputado Hurd preguntó seguidamente si en la celebración de la victoria se tendrían en cuenta las consideraciones y los sentimientos individuales de muchas personas, subrayando que sería una locura replicar las campanas

en señal de triunfo mientras otros compatriotas estaban aún prisioneros en la misma Alemania o en las islas del Canal, y mientras Holanda y Noruega se encontraban en las actuales circunstancias. Churchill contestó diciendo que, en efecto, esa es una de las razones por las que debe observarse con tacto en todos los festejos.

Lady Astor interpelló: «¿No es ésta una razón más para que observemos una completa sobriedad?» Churchill replicó: «Confiamos que la noble señora nos dará ejemplo en este caso.»—EFE.

Terminan los «cohetes»

LONDRES.— Churchill anunció la conclusión de la guerra aérea de cohetes germana. Se dará cuenta de la acción descomunal de esa terrible arma sobre Londres.—EFE.

El mariscal Pétain es detenido al cruzar la frontera francosuiza

Se le acusa de traición y alianza con el enemigo

LISBOA, 26.—Según informa desde París Dudley Harmon, en un artículo especial para el «Diario Popular», el mariscal Pétain será acusado de traición, alianza con el enemigo y, finalmente, de haber puesto en peligro la seguridad del país. Según escribe el citado articulista, el ministro de Justicia de Francia ha declarado que fueron encontradas 140 cajas con toda la correspondencia que sostuvo Pétain con las autoridades alemanas y de Vichy. El ministro afirma también que el Tribunal demostrará que antes de haber comenzado la guerra Pétain ya formaba parte de dos sociedades secretas fascistas: la «Cagoule» y la «Syharchie». Pétain será también acusado de haber revelado secretos militares y de haberse opuesto, antes de la guerra, a la creación de unidades de tanques y a la construcción de la línea Maginot a través de las Ardenas, bajo el pretexto de que esa zona constituía una defensa natural inexpugnable.—EFE.

Pétain, detenido

PARIS, 26.—La agencia oficiosa francesa anuncia que el gobernador militar de París, general Koenig, con oficiales de la Guardia Republicana, han detenido, al anochecer de hoy, al mariscal Pétain al cruzar ésta la frontera francosuiza.

El ministro del Interior confirma la detención del mariscal

PARIS 26.—El ministro del Interior francés confirma que el mariscal Pétain fué detenido poco después de las ocho de la tarde en un punto de la frontera suiza, no revelado aún por el inspector-jefe Ferrer. El mariscal iba acompañado por cuatro personas civiles francesas más. La policía, que tenía cierto número de órdenes de detención en blanco, llenaron estas con los nombres de los acompañantes de Pétain, que quedaron así detenidos.—EFE.

Las negociaciones para el regreso del mariscal comenzaron en febrero

PARIS 26.—El periódico «France Soir» dice que las negociaciones para el regreso del mariscal Pétain a Francia comenzaron a mediados de febrero, por mediación del expresidente suizo, Musy, quien fué a Alemania para conferenciar con Himmler. El Gobierno helvético ignoraba que se realizasen tales negociaciones y no se sabe tampoco si Hitler fué informado de ellas en los primeros momentos.—EFE.

Pétain entró en Francia a las ocho de la noche de ayer

PARIS 26.—El mariscal Pétain ha entrado en Francia a las ocho de la noche de hoy, según una noticia fechada en la frontera

francosuiza del corresponsal de la United Press.—EFE.

El mariscal será puesto a disposición del Tribunal Supremo

PARIS 26.—El ministro de Justicia ha manifestado que tan pronto como el mariscal Pétain penetre en territorio francés será puesto a disposición del Tribunal Supremo, agregando: «Su presencia no anula el procedimiento seguido hasta ahora ni el proceso instruido por la Comisión instructora del 3 de abril, así como tampoco la acusación personal. Sin embargo, su presencia constituye un nuevo hecho, el cual no precisará de la apertura de nuevas investigaciones, aunque sea necesaria una información suplementaria que conduzca a la acusación y a la toma de declaraciones al acusado, con la comprobación anterior de la investigación que se determine como necesaria.»

«En esta circunstancia—terminó diciendo—el caso no podrá juzgarse el 17 de mayo, como estaba anunciado, y el presidente del Tribunal dispondrá un aplazamiento con el fin de obtener la información suplementaria, que será recogida con la mayor rapidez».—EFE.

La llegada de Pétain y el recibimiento

LONDRES 26.—Con el general Koenig esperaban la llegada de

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

IMPREVISION

Sección religiosa

DELEGACION DE AVILA

Art. 3.º Si la cosecha media que se obtenga en la próxima campaña resultan diferentes de las que se han considerado como tipo, los cupos de entrega forzosa correspondiente sufrirán variaciones en igual sentido que las experimentadas por tales cosechas, y cuyas cuantías se precisan en el siguiente cuadro:

Variaciones en las cosechas con relación a las medias de años anteriores	Variaciones en el cupo de entrega obligatoria
-70 por 100	-90 por 100
-60 " " "	-70 " " "
-50 " " "	-55 " " "
-40 " " "	-43 " " "
-30 " " "	-32 " " "
-20 " " "	-20 " " "
-10 " " "	-10 " " "
+10 " " "	+12 " " "
+20 " " "	+25 " " "
+30 " " "	+43 " " "
+40 " " "	+60 " " "
+50 " " "	+75 " " "
+60 " " "	+80 " " "
+70 " " "	+105 " " "

Art. 4.º Las Comisarias de Recursos o Delegaciones Provinciales de Abastecimientos procederán en un plazo de treinta días, contados a partir de la publicación de esta circular en el B. O. del Estado a la distribución de los cupos provinciales señalados en los artículos anteriores entre los términos municipales de cada una de las provincias que se citan, te-

niendo para ello en cuenta la superficie sembrada. Estos cupos serán comunicados a las Juntas Agrícolas Locales y a la Dirección Técnica de Abastecimientos.

Si en algún pueblo el cupo señalado resultara excesivo para sus posibilidades, a juicio de dicha Junta, podrá ésta, dentro del indicado plazo de diez días, solicitar la rebaja que estime justa, remitiendo su reclamación al Organismo que le haya señalado el cupo, cuyo Organismo, previo informe de la Jefatura Agronómica y demás asesoramientos que estime oportunos podrá variarlo, enviando a la Dirección Técnica de Abastecimientos relación de las modificaciones introducidas por tal motivo en los cupos anteriormente señalados al Municipio, para que el total de la provincia permanezca invariable.

Los cupos asignados a cada término municipal serán considerados como firmes a los diez días de reclamación de la Junta Agrícola Local, o si, formulada ésta, no fuera resuelta dentro de los veinte días siguientes.

Una vez fijado al término municipal el cupo de entrega de legumbres, la Junta Agrícola Local procederá a su distribución entre todos los productores de aquel término, procurando que lo antes posible sepa cada uno de ellos la cantidad que tiene que entregar en caso de obtener una cosecha igual a la considerada como tipo.

En la Memoria publicada en hermoso folleto por la Mutualidad Agraria Abulense se inserta el siguiente artículo sumamente interesante de nuestro distinguido amigo el doctor Tejerina, artículo que gustosamente reproducimos por el valor que da al Seguro de accidentes de trabajo la autoridad de tan hábil cirujano.

La civilización ayuda al hombre a vivir aunque a su vez le complica la existencia, bonita paradoja de la que no podrá salir. Entre esas ayudas civilizadoras, una de las más importantes es la organización del trabajo. Si el «trabajar siempre es trabajar», pensemos lo que representa trabajar sin protección alguna. En la época joven de la humanidad, el trabajo era una lucha continua por la vida. Después las herramientas, y más tarde las grandes maquinarias vencieron y conquistaron para el hombre, el intrincado bosque, la dura cantera y el inmenso mar. Pero como el trabajo, por Ley divina, no puede ser fácil ni cómodo para el hombre, las herramientas y las maquinarias, todo el artificio de las modernas industrias, se volvió contra el trabajador hiriéndole y hasta matándole a veces, cobrándose en sangre el crédito de comodidad y de ahorro de esfuerzos que con ellas había conseguido.

Así surgió el accidente de trabajo. ¡Siempre ha sido peligroso trabajar! Opinión especialmente sostenida por los vagos. La organización industrial, los explosivos, las grandes herramientas, los motores, las construcciones rápidas y arriesgadas, todo ello multiplicó los peligros para el trabajador, y aumentó las víctimas en proporción creciente. La sociedad ante los accidentes de trabajo, se obligó a una protección y a un remedio. Disminuir en lo posible los accidentes, tratar a los heridos, y compensar económicamente las pérdidas sufridas.

Primero se aplicaron las leyes de accidentes de trabajo a las grandes urbes y al trabajo industrial. El campo con sus labores agrícolas y ganaderas quedaba excluido de esta tutela, como si oficialmente se admitiera que todo el campo es una «Arcadia feliz» en que no hay quebrantos y solo inspiración para los poetas. Pero ya Palacio Valdés en su «Aldea Perdida» denunció líricamente la mecanización del terruño, y dió un adiós a la poesía bucólica. Surgen las industrias en el medio rural, las máquinas se hacen agrícolas y los transportes alcanzan en el campo velocidades de ciudad. Los labradores se quejan del aislamiento en que se les tiene, referente a Seguros de accidentes. Yo creo que la literatura, al teñir de rosa al campo y de tenebrosos colores a la ciudad y a la industria, tenía la culpa de esta omisión. Pero las vaquitas de ojos tiernos pacíficos, recordaban de vez en cuando su naturaleza española taurina, y hacían uso de sus cuernos. Los mulos y caballos, herían a sus dueños a pesar de su continente manso; se tornaban los carros y las hoces cortaban al hombre, en el ir y venir afanoso del agosto. Había también en la agricultura accidentes del trabajo. Fueron reconocidos y se legisló a su favor.

Estas consideraciones me las sugiere la lectura de la «Memoria anual de la Mutualidad Agraria Abulense». En catorce años de actividad por los pueblecitos serranos y de planicie de Avila, ha resuelto la asistencia de 4.685 accidentes de trabajo. Se queda un sobrito al contemplar mentalmente este batallón de heridos y listados, que congregados en un cuadro gigantesco, se podía titu-

Por el doctor don Florencio Tejerina

(Cirujano del Hospital provincial de Avila).

lar «Lo que cuesta el pan nuestro de cada día». A la Mutualidad aseguradora, representa remediar estas desgracias, la cantidad de 892.979,24 pesetas. Dinero que nunca ha podido ser mejor destinado, aunque nunca se puede pagar el dolor, la mutilación y la muerte. Y estas cifras tan llamativas, solo representan una parte de los accidentes agrícolas de esta provincia de Avila, los resueltos por esta gran Mutualidad. ¡Pero cuántos obreros lesionados no están asegurados!

Aun así, bueno sería que estas cifras las conociera el viajero forastero que pasa por la provincia. Desde la ventana del tren o el cristal del coche, ve el ir y venir pausado de la yunta que traza la besana oscura, o la polvorienta estela del carro de mulas, o al pateado viviente del ganado sobre el paisaje. Lo verá todo con indiferencia, o pensará si trae la fatiga de la ciudad, en la decantada paz del campo, y en la placidez del trabajo labriego. Debía conocer estas bolas negras que caen al labrador; lotería triste del trabajo, que mitiga la ley de accidentes y las Mutualidades.

Desde el puesto de cirujano del Hospital provincial, unos años de observación permiten conocer estos problemas. Siempre es penoso el accidente, pero lo es mucho más cuando va unido a la imprevisión de no estar asegurado el herido.

Unas veces el herido trabaja por su cuenta, modesto patrono unipersonal, que siente en su carne y paga con su sangre, la reparación del accidente. Nadie le paga los jornales perdidos ni le asegura las inutilidades que queden. Si el suelo que labra o el ganado que cria, tienen mediana importancia, la Diputación le cobra los gastos de su tratamiento en el Hospital. Al acabar su tragedia personal, sólo le queda refugiarse en la filosofía de Job: «El Señor me lo dió todo, el Señor me lo ha quitado».

Otras veces el patrono no tiene asegurado al obrero. Y como siempre es el pobre el que «se coge los dedos», suelen ser patronos modestos en su mayoría, a los que le sucede la desgracia. Es el obrero eventual que se toma para no «ventar» en los días de máxima labor. El vecino que «hecha una mano» por dos cuartos de jornal. El que ayuda en el trabajo se accidenta, cuando menos se esperaba, al sentirse herido y protegido por la Ley, pide, y pide abundantemente. Unas horas antes era compadre amigo, luego enemigo acreedor.

¡Cuántas historias curiosas, podíamos nosotros contar! Después de ser testigos y peritos en estos conflictos. El arreglo amistoso, la declaración falsa, el amigo que tercia, el abogado que aconseja, la disputa que surge, la Magistratura del Trabajo que actúa y el pobre patrono que empeña sus caudales, al finalizar esta tragedia rural. Y mucha fortuna es que el herido no quede mal, si resulta incapacitado será una sombra que pretenderá vivir de su subsistencia.

La Mutualidad ha hecho mucho con su ejemplar labor. El año de su fundación aseguró 1.400 obreros, a los cinco años, eran 9.000, a los diez años, sumaban la cifra de 14.000, hoy son 15.535.

Como demostración de pujanza social las cifras son elocuentes. Para nosotros que recojemos los accidentes graves de la provincia, sabemos que aún hay muchos patronos en Avila, que no aseguran a sus obreros, ni se aseguran ellos mismos.

Se piensa a veces que esta imprevisión española, tiene reminiscencia oriental de un fatalismo

ancestral. O que es la vitalidad guerrera que pone el buen español en el vivir, enfrentándose y luchando con la adversidad en donde se presente, y desafiando el peligro en vez de sortearlo astutamente.

También es ignorancia, y miedo al engaño. Mucho bien hacen estas Mutualidades, desterrando estos recelos; haciendo que el labrador adquiera confianza en estas organizaciones, como si fueran prolongación de su propia casa; sus oficinas llegan a serle tan familiar como sus fincas, y las pólizas de seguro se convierten en un apero más de su labranza. ¡Pero cuanto obrero del campo está todavía sin asegurar!

Nunca se podrá quitar al trabajo estas dolorosas espinas que representan los accidentes, pero los labradores tienen un medio para suavizar sus efectos: Agruparse ellos mismos en Mutuas previsoras que como los beñeos del campo, les mitigen los dolores de la adversidad.

Administración Principal de Correos de Avila

Correspondencia para Italia

Se pone en conocimiento del público que la zona ocupada por los Ejércitos Aliados, a los efectos postales, ha quedado ampliada, estando constituida actualmente por las provincias siguientes:

Agrigento, Ancona, Aquila, Arezzo, Ascoli, Pícono, Avellino, Bari, Benevento, Brindisi, Cagliari, Castelnissetta, Campobasso, Catania, Cantazaro, Chieti, Cosenza, Enna, Firenze, Foggia, Frosinone, Grosseto, Lecce, Littoria, Livorno, Macerata, Matera, Messina, Napoli, Nuoro, Palermo, Perugia, Pescara, Pisa, Potenza, Ragusa, Reggio, Calabria, Rieti, Roma, Salerno, Sassari, Siena, Siracusa, Taranto, Teramo, Terni, Trapani y Viterbo.

La admisión de correspondencia para los indicados puntos quedará limitada a cartas y tarjetas postales cuyo peso no exceda de 40 gramos y cuyo texto se refiera a asuntos particulares.

El administrador principal Guillermo Neiras.

Caja Postal de Ahorros

Premios de 1.000 y de 500 pesetas para las cartillas de «Nacidos»

En ejecución de las disposiciones vigentes para premio y estímulo de la virtud del ahorro, la Caja Postal ha procedido al sorteo de las cantidades destinadas a engrosar las cartillas abiertas a los nacidos durante el año 1942 y en las que se hubieren hecho por los familiares del titular imposiciones ulteriores al donativo inicial ordenado por la Ley de 8 de noviembre de 1941, ya que el día 31 de diciembre último han caducado las libretas de nacidos expedidas el año de 1942, en las que no se hubiera verificado ninguna imposición ulterior de conformidad con lo dispuesto en la Orden Ministerial de 8 de agosto último publicada en el «Boletín Oficial del Estado» del 12 del mismo mes y año.

Nos complace dar publicidad a tal manifestación de una saludable política de ahorro con la que así se secundan las consignas de S. E. el Jefe del Estado en favor de la previsión.

En el sorteo celebrado en la Administración General de la Caja Postal de Ahorros el día 6 del corriente mes de abril han correspondido a esta provincia:

Un premio de 1.000 pesetas a José María Muñoz Radiola, titular de la cartilla serie 06, número 1.847 que vive en Castro de Charre, Solana de Bejar.

Un premio de 500 pesetas a Te-

Día 28. Sábado.—Santos Pablo de la Cruz, fd., Prudencio, Pánfilo, obs, cfs.; Teodora, vg., Vidal, Acacio, Menandro, Afrodasio, Carralpo, Eusebio, Valeria, mártires.

La misa y oficio divino son de San Pablo de la Cruz, con rito doble y color blanco.

Hombres de Acción Católica

El domingo, día 29, celebrarán el día de retiro. Por la mañana, cada Centro parroquial asistirá a la misa de su respectiva parroquia. Por la tarde, a las ocho, será para todos el ejercicio en el Seminario Diocesano.

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila
Plaza de la Victoria
(Meseta Municipal)

Lista de los números premiados del GUPON PRO-CIEGOS correspondiente al sorteo celebrado el día 26 de Abril de 1945

Premiado con 25 pesetas, número

556

Premiado con 250 pesetas, de los números también es 56

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila

Carbón para Calefacción

Terminando el próximo día 30 de los corrientes, el plazo para la presentación de instancias en solicitud de carbón para calefacción durante la temporada invernal 1945-46, y siendo este plazo improrrogable, por la presente se pone en conocimiento del público en general, con objeto de que aquellos que no lo hubieran efectuado lo hagan con la mayor brevedad posible y antes de dicho día 30, ya que en esta fecha serán remitidas todas las instancias a la Comisión Reguladora para la Distribución del Carbón, cuyo Organismo está encargado de la fijación de los cupos con arreglo a dichas solicitudes y al cual no podrán cursarse instancias por esta Delegación presentadas fuera del plazo fijado.

El gobernador civil, Luis Valero Bermejo.

Aire, mar, playa, montaña, sol, veraneo en las Residencias de «Educación y Descanso». 10 días, 50 pesetas. Informes en la Jefatura Provincial de «Educación y Descanso». Pedro Dávila, número 2.

REPRESENTANTES

capital, pueblos, solicita importante fábrica pinturas. Joaquín Herreros. TORRELAVEGA

resa Sánchez Manzano, titular de la cartilla serie 06, número 4.308, que vive en Iglesia 4, Becedas.

Un premio de 500 pesetas a Jesús de Blas Martín, titular de la cartilla serie 06, número 93, que vive en Teso 6, Avila

Y un premio de 27 pesetas a cada una de las demás cartillas expedidas a los nacidos en 1942, en las que concurren las circunstancias al principio señaladas.

Los padres o representantes legales de los nacidos se personarán en las Oficinas de Correos para entregar las libretas correspondientes a fin de formalizar las imposiciones representativas del premio concedido.

Anualmente tendrá lugar tal distribución de premios en favor de aquellas cartillas de «nacidos» en las que se hicieron por los familiares del titular imposiciones durante los dos años siguientes a la fecha de la expedición.

Campeonato Nacional de balompié de Grupos de Empresa

La Jefatura Provincial del Movimiento de Valladolid elimina al Instituto Nacional de Previsión de Avila

En el Estadio Municipal de la vecina ciudad del Pisuerga y a continuación del encuentro disputado entre el R. Valladolid y el C. D. Santiago, contendieron para el Campeonato Nacional de Grupos de Empresa, los equipos representativos de Avila y Valladolid, venciendo estos últimos por 2-0.

En los primeros minutos del encuentro el equipo abulense, se impuso a sus contrarios, por el entusiasmo que pusieron en la pelea y por el magnífico juego de conjunto que realizaban, agradando mucho al público vallisoletano e inquietando mucho más al equipo contrario, que vió su puerta continuamente asediada por las veloces arrancadas del once «canario».

Cuando iban transcurridos unos 15 minutos del encuentro, se trocaron los papeles y el cuadro de Valladolid pasó a dominar buscando con insistencia las ocasiones que se le ofrecían de marcar. Llegó por fin esta a los 20 minutos de juego. En un barullo ante la puerta del I. N. P., el interior derecha Miner marcó el primer gol para su equipo, chutando desde muy cerca del marco abulense.

A continuación el juego es alterno, siendo más peligrosos los delanteros vallisoletanos, que chutaban con más frecuencia a gol que sus contrarios.

Cuando solamente faltaban 5 minutos para terminar la primera parte, una indecisión de Herteras, dió oportunidad al extremo derecha para impulsar el balón a la red, consiguiendo así el segundo gol y último del partido.

En la segunda mitad el juego decae en rapidez y emoción, a causa del cansancio de algunos jugadores—especialmente del equipo de Avila—y por otra parte de que la eliminatoria estaba casi decidida al llevar los del Pisuerga tres goles de ventaja muy difícil-

mente superables, dado lo avanzado del encuentro y visto el agotamiento del equipo avilés.

En el equipo vencedor se destaca sobre todos el interior izquierdo Santo Tomás, que pasó y tiró a gol magníficamente pero abusando a veces de su estupendo regate. Siguiéronle en méritos el ala derecha de la delantera, Valle, Ayllón D y Zurro.

En el conjunto vencido Cipriano tuvo una tarde espléndida, fué en todo momento seguro y decidido en las salidas, ganándose las simpatías del público, los aplausos con que eran premiadas las buenas jugadas del partido. La defensa fué lo más flojo del equipo, tuvieron muchas indecisiones y el cansancio y las lesiones hicieron mella en ambos.

La línea media jugó con mucho coraje, pero abusando del «pata dón» a la pelota sin dirigirla a punto fijo. Gaspar que al final del partido bajó a la defensa—en sustitución de Martín—despejó balones difíciles con una pegada fácil y potente, salvando momentos aparados para la meta de Cipriano.

En la delantera el extremo derecha Lozano fué muy veloz en las arrancadas pero no tuvo decisión en algunas jugadas en que le era fácil chutar sobre gol. El otro extremo Ripoll flojeó en este puesto pero después trabajó mucho en el de interior. Estos acusaron enseguida el cansancio pero antes de ello hicieron gala de un buen juego, especialmente Santiago. El eje del ataque fué muy valiente en las entradas, pero torpe en el remate.

El árbitro... no supo su cometido.

Alineaciones

Jefatura Provincial del Movimiento de Valladolid.—Díaz; Zurro, Castrillo; Ayllón M, Ayllón D, Valle; Luengo, Miner, Zurro, Santo Tomás y Flores.

Instituto Nacional de Previsión de Avila.—Cipriano; Martín, Herteras; Alcalde, Gaspar, Acosta; Lozano, Bautista, Velasco, Santiago y Ripoll.

Pepe Luis.

Ferocísima lucha en las calles de la capital del Reich

La gran avenida "Frankfurte Allee" descomunally fosa de tanques soviéticos

La juventud alemana se bate con heroísmo sin igual

La gran lucha

BERLIN, 26.—(Del correspondiente de guerra de la Agencia Transocean, Gerhar Vuchlenkamp).—No es fácil formarse una idea exacta de la furia de las luchas que se libran en Berlín. Sin embargo, como exponente de la dureza y encarnizamiento de la magna batalla puede bastar la noticia de que un solo sector de defensa de la capital alemana, en una carretera, los defensores germanos aniquilaron en pocas horas, el miércoles, 61 tanques rusos.

En el sector citado es el de la Frankfurter Allee, donde los rusos procedente de la zona del Este pretendían abrirse paso hacia una plaza, sin que para ello ahorrasen esfuerzos.

Las luchas fueron verdaderamente furiosas. Desde los restos de las casas los defensores hicieron fuego granado con armas de todos los calibres, distinguiéndose especialmente los muchachos de las Juventudes Hitlerianas, que combaten como auténticos veteranos de las primeras fases de la conflagración. Muchos no tienen más de quince años, pero son ya hombres avezados a la guerra, de rostros curtidos y de semblante y gestos que denotan la decisión de una moral elevadísima. Su entrenamiento ha sido corto y no se tenía la esperanza de que tras una instrucción tan breve resultaran tan consumados soldados.

Tratándose de una batalla tan gigantesca como la de Berlín, tampoco se precisaba una instrucción militar muy profunda, ya que esta guerra tiene unas características muy particulares. La iniciativa y el arrojo son las cualidades que exige la pugna. Los jóvenes defensores de Berlín tienen, además virtudes innatas de patriotismo y pasión fervorosa por la defensa de lo que consideran más consustancial con la vida de su pueblo: el sistema social implantado por Adolfo Hitler y la exaltación marcial y castrense para preservar los valores de la nación.

El espíritu de una defensa a vida o muerte supedita todos los actos de los defensores de Berlín, que así han podido demostrar su

alta capacidad combativa incluso en combates cuerpo a cuerpo librados en los distritos berlinenses de Pankow y Weissensee. Surgiendo súbita e insólitamente de entre las ruinas calcinadas reciben a las masas bolcheviques con fuego cruzado de ametralladora y siegan filas completas del enemigo.

Los distritos de Berlín afectados por la guerra son ya simplemente un ingente montón de ruinas, entre las cuales destacan los esqueletos de los faros y columnas. Por todas partes surge una sinfonía horribunda de destrucción. Los tanques y vehículos motorizados destruidos a los bolcheviques bloquean el paso de las calles, al igual que las fuertes barricadas. De las ruinas se eleva un denso humo que impide la visibilidad. La tierra exhala fuego como si se hubiera producido un terremoto.

También de las bocas del «Metro» salen tupidas cortinas de humo que hacen imposible la respiración. Durante la noche el espectáculo es auténticamente infernal. Se combate sin tregua lo mismo en los túneles del «Metro» que en la calle, entre las ruinas y en los edificios. Las bombas pesadas iluminan intermitentemente grandes espacios. Por primera vez en la historia de las guerras la lucha es tan feroz en el subsuelo como en la superficie. La gran batalla decisiva por Europa no sólo tiene lugar en el plano de la más grande ciudad del Continente, sino también bajo las casas y las calles y sobre ellas.—EFE.

Descomunally fosa de los tanques soviéticos

BERLIN, 26.—Aumenta de día en día, y aun más, de hora en hora, la feroz resistencia en el recinto de la urbe berlinesa. Un portavoz de la Radio alemana ha confirmado que grandes avenidas de Berlín, por ejemplo Frankfurter Allee, se ha convertido prácticamente en una descomunally fosa para los tanques soviéticos. Estos no cesan en sus embestidas, que les cuestan pérdidas cuantiosas.

No sólo luchan los miembros del Ejército y combatientes del Volksturm y de las Juventudes Hitlerianas, sino que también se

han incorporado a la defensa los obreros berlineses, que por su bravura se acreditan como los hijos más fieles de la capital del Reich y de la Patria.

En el sur de la ciudad, un ataque de la infantería soviética ha sido rechazado en enérgicos contragolpes de los alemanes, deteniéndose completamente la irrupción del enemigo en este sector del frente de Berlín. Asimismo las avanzadas hacia el norte de los distritos centrales de la capital fueron rechazadas. En el Parque de Jungfernheide, a través del cual los rusos trataban de aproximarse al centro de Berlín, las luchas fueron muy sangrientas y se aniquilaron todos los tanques bolcheviques y numerosos vehículos, incluidas sus tripulaciones. En el barrio exterior de Dahlem, los rusos consiguieron ocupar las dos conocidas plazas de Rosenneck y Wilder Eber. Desde este punto intentaron avanzar hasta la línea ferroviaria de circunvalación para cortar uno de los más importantes caminos de abastecimiento que conduce hacia Spandau. La situación de los defensores en este sector era seria, más al amanecer del jueves, llegaron refuerzos, que han impedido a los bolcheviques la irrupción.—EFE.

La situación alemana, en Berlín

BERLIN, 26.—Soldados de la Wehrmacht, unidades de la Milicia Popular, las de las S. S. bajo las armas, la población de Berlín y de modo especial la juventud hitleriana, intervienen con eficacia redoblada y admirable en la defensa de la capital alemana—anuncia la Oficina de Información Internacional.—Unidades bien armadas—añade—han ocupado sus posiciones al oeste de Berlín, en la lucha defensiva de la capital. La situación, especialmente a última hora de la tarde de ayer, se

Una sirvienta asturiana recibe de La Habana una herencia de más de un millón de pesetas

OVIEDO, 25.—En la Alcaldía de Ribera de Arriba se ha recibido un cablegrama del Consulado español en La Habana participando el fallecimiento de don José Armando Alvarez Pello, que deja una fortuna de 1.100.000 pesetas aproximadamente. Esta pasará a manos de una hermana del finado llamada Consuelo, que presta servicio como sirvienta en Pola de Siero.

El señor Alvarez Pello era natural de Bueño, y emigró a la isla de Cuba hace cuarenta años.—(Cifra).

CATEDRÁTICO
de Obstetricia y Ginecología
PROFESOR PUGA
Sanatorio María Teresa del
Dr. Díez. Salamanca.
(Cens. San. núm. 56)

Gramma

Se compra empacada cualquier cantidad desde una tonelada. Precio 150 pesetas tonelada estación origen.

Diríjase: **BIOQUÍMICA ESPAÑOLA**, Apartado, 89. Palencia. Se solicitan representantes principales pueblos ferrocarril.

consolidó, sobre todo en el Grunewald. Los ataques realizados por sorpresa por las fuerzas soviéticas no les han reportado éxito alguno de importancia. También al este de Berlín las unidades alemanas, en colaboración con la Milicia Popular, ocasionaron al enemigo elevadísimas pérdidas. Los ataques del adversario a primera hora de la mañana, contra el oeste de la capital, fracasaron totalmente.—EFE.

Se mantienen las comunicaciones con el Oeste de la capital

BERLIN, 26.—La Agencia DNB anuncia que en la mañana de hoy prosiguen los duros combates en el Grunewald (Berlín). Las tropas alemanas mantienen las comunicaciones con el oeste de la capital, vía Spandau.—EFE.

BERLIN, 26.—Karl Rieke, jefe de una organización juvenil del distrito de Pankow, de Berlín, ha hecho una declaración a un corresponsal de guerra de la radio alemana respecto a la lucha sin cuartel que se libra en el citado suburbio desde hace dos días.

«Luchamos y lucharemos—dijo Rieke—hasta el final, hasta que sucumbamos o arrojemos al enemigo de la capital. Jamás podrá relatarse lo que es esta guerra en las calles berlinesas. No existen palabras adecuadas para describir tanto horror, horror que colma el cruel enemigo con sus procedimientos, llenos de ferocidad. Ha habido momentos en que nuestra situación era insostenible. Poniendo a contribución las últimas reservas físicas, cuando las fuerzas parecían agotadas, los muchachos que mando se han batido con fiereza inigualable. Los propios rusos se hallan estupefactos ante una resistencia tan heroica. Cumplen su deber, aun sabiendo exactamente que implica la muerte. No sólo los bolcheviques no han penetrado en el distrito de mi mando, sino que han sido expulsados hasta los extremos de la capital. Incluso hemos efectuado ofensivas locales para defender una fábrica que constituía un baluarte muy seguro. Huyó el enemigo después de haberse desahogado. Hemos contado los cadáveres por millares. Inmensas cantidades de material de guerra perdieron los bolcheviques en este sector. Les recogimos, además, ametralladoras y fusiles, así como grandes cantidades de bombas de mano y algunos lanzallamas. Batimos a los rusos con sus propias armas y su propia munición. Los muchachos de quince y dieciséis años tienen plena iniciativa para luchar con los procedimientos más adecuados que tengan siempre la finalidad de exterminar mayor número de rusos. Todo es aceptable en una pugna tan decisiva. Nunca dominará el enemigo nuestra resistencia, ni jamás los rusos, mientras viva un solo alemán en Berlín, tendrán paz y sosiego. Somos y seremos implacables contra quienes nos hacen una guerra tan monstrosa. Hombres de todas las edades combaten a mis órdenes. Estoy orgulloso de mandar un grupo tan valeroso de patriotas.—EFE.

Una sirvienta asturiana recibe de La Habana una herencia de más de un millón de pesetas

OVIEDO, 25.—En la Alcaldía de Ribera de Arriba se ha recibido un cablegrama del Consulado español en La Habana participando el fallecimiento de don José Armando Alvarez Pello, que deja una fortuna de 1.100.000 pesetas aproximadamente. Esta pasará a manos de una hermana del finado llamada Consuelo, que presta servicio como sirvienta en Pola de Siero.

El señor Alvarez Pello era natural de Bueño, y emigró a la isla de Cuba hace cuarenta años.—(Cifra).

CATEDRÁTICO
de Obstetricia y Ginecología
PROFESOR PUGA
Sanatorio María Teresa del
Dr. Díez. Salamanca.
(Cens. San. núm. 56)

Gramma

Se compra empacada cualquier cantidad desde una tonelada. Precio 150 pesetas tonelada estación origen.

Diríjase: **BIOQUÍMICA ESPAÑOLA**, Apartado, 89. Palencia. Se solicitan representantes principales pueblos ferrocarril.

Milán, en poder de los guerrilleros italianos

La ciudad, evacuada por los alemanes

BERNA, 26.—Milán está en poder de los guerrilleros, hallándose la ciudad limpia de alemanes.—EFE.

Los alemanes han evacuado varias poblaciones del Norte de Italia

ZURICH, 26.—El movimiento de liberación de Milán ha tomado grandes proporciones. La fecha de su iniciación se había fijado para el día 1 de mayo—según noticias aquí recibidas—pero los imprevistos acontecimientos militares, sumados a la evacuación de alemanes efectuada en varias poblaciones del norte de Italia, han exigido una acción más rápida.—EFE.

Un mensaje de Radio Milán

LONDRES, 26.—Radio Milán emitió esta mañana el siguiente mensaje, anuncia la Agencia Reuter:

«Ha sonado la hora del ataque general de los guerrilleros. Expulsados a los alemanes. A las armas patriotas de Milán, Génova, Turín y ciudades de la región. Las condiciones naturales de la provincia de Génova nos favorecen y hay que sacarlas todo el partido

posible, con objeto de liberar la costa».

Reuter añade que posteriormente se han captado emisiones de Radio Génova y otras de Radio Milán diciendo que los «patriotas se habían adueñado de los principales edificios de Milán y que en Génova se desarrollaban violentos combates».—EFE.

Fuerzas del V Ejército conquistan Reggio y Parma

ROMA, 26.—Fuerzas del quinto Ejército se hallan al norte de Mantua y han conquistado Reggio y Parma, en la vía 9, según se anuncia oficialmente.—EFE.

Destrucciones en el puerto de Fiume

LONDRES, 26.—Los alemanes efectúan grandes destrucciones en el puerto de Fiume, mientras que los soldados de Tito avanzan a través de la ciudad, en dura lucha—declara el comunicado yugoslavo de hoy—. Más al este las tropas de Tito avanzan entre los ríos Drava y Save, en el norte de Yugoslavia, y han alcanzado el curso del río Ilova en un punto situado 80 kilómetros al suroeste de Zagreb.—EFE.

En Bremen prosiguen los avances de los aliados

LONDRES, 26.—La mitad de Bremen está en poder de los británicos, según se anuncia oficialmente. Dos divisiones de infantería luchan en el centro de la ciudad, abriéndose camino hacia la región de los muelles. La resistencia empieza desmoronarse.—EFE.

Los franceses entran en Constanza

ZURICH, 26.—La ciudad de Constanza se ha rendido y las fuerzas francesas han llegado a la frontera suiza a las tres y veinte de la tarde de hoy.—EFE.

Parte aliado

Cuartel General Aliado del Cuerpo Expedicionario, 26 El comunicado oficial de hoy dice:

«Las fuerzas aliadas han llegado al mar, cerca de la frontera germanoholandesa, aislando una bolsa enemiga en la región de Delfzijl. Hemos desencadenado un ataque contra Bremen, desde el sur y el este, y luchamos ya en los suburbios orientales.

Zeven ha sido limpiada de enemigos, y hemos avanzado más allá, en dirección norte, conquistando Selsingen. Nuestras unidades de infantería ocuparon Eslarn y avanzaron al sureste, hasta la proximidad de Schonthal. Otros elementos se acercaron a Lambertskirchen y entraron en Wenzelbach.

Por el este, nuestros elementos blindados ocuparon Regen y entraron en Zwiesel. Otras unidades blindadas avanzaron hasta un punto situado a 25 kilómetros al sureste de Regen y a 30 kilómetros de la frontera austriaca.

Nuestra infantería ha alcanzado las cercanías de Regentau y Kareth. Nuestras fuerzas se encuentran alineadas a lo largo de un trecho, de 16 kilómetros, en el Danubio, desde un punto situado a tres kilómetros al oeste de Ratisbona hasta Kelheim. Al sur de Nureberg hemos encontrado en Sulzburgo y alcanzado varios cruces del río Altmühl, en las proximidades de Gungolding, y un puente se conquistó intacto. Nos hemos acercado a Neudorf y conquistamos Ruppertsbuch. Al sur de esta última población llegamos

a Hard y Gammersfeld, y por el suroeste nos encontramos en las cercanías de Donauworth.

Conquistamos Wertingen y Knoringen, y llegamos Anhausen. La aviación germana intentó por 25 veces bombardear el puente de dos vías que conquistamos en Dillingen, pero el arco no sufrió daños y diez aviones enemigos fueron derribados. También fracasaron las tentativas del enemigo para destruir el puente con uso de minas.

Cierto número de poblaciones fueron tomadas en la bolsa de Suabia, al sur de Stuttgart, que está desapareciendo.

Nuestras unidades se acercan al Danubio por el norte de Gunzburgo. Hemos entrado en Wiblingen, y más al sur establecimos cabezas de puente a través del canal de Vohringen e Illertissen.

Por el oeste hemos llegado a la frontera suiza, en las proximidades de Basilea, en la llanura del Rhin.

Hemos conquistado Lorrach, y los elementos avanzados han progresado 15 kilómetros al noroeste de la ciudad.—EFE.

Los norteamericanos cruzan el Danubio

PARIS, 27.—Las tropas del III norteamericano ha cruzado el Danubio por tres puntos, al este y oeste de Regensburg, según comunica el enviado especial de la Agencia Reuter con esas fuerzas.—EFE.

Peletería Germana

Especialidad confecciones, cartidos, tintes. Precios baratísimos. BOLA 13.—Madrid.

Reparaciones Radio

garantizadas, a petición del cliente en su propio domicilio. Aviso: Vallespin núm. 10, pral. Avila. Teléfono 54

Se arrienda o vende

«Rompió», en Hermansancho, al sitio de El Tablero, de primera calidad, cabida dos obradas. Para tratar con Francisco Cid, en Sanchidrián (Avila)

Por primera vez España va a utilizar barcos transbordadores para la travesía del Estrecho

Podrán transportar vagones, coches camas y vehículos así como 1.300 pasajeros

MADRID.—La Empresa Nacional «Elcano» va a construir en astilleros españoles varios buques transbordadores de 4.250 toneladas para el servicio del Estrecho de Gibraltar, dotados de los máximos adelantos, y en los que, por primera vez a través del Estrecho, se podrán transportar vagones, coches-camas y vehículos pesados. Las tres líneas a cubrir son la de Algeciras-Ceuta, Algeciras-Tánger y Málaga-Melilla. La más corta es la primera, que constituye un viaje de una hora, mientras que la distancia a recorrer en la segunda es de 140 millas.

Las unidades son grandes, pues su desplazamiento en carga alcanzan las 4.250 toneladas y su arqueo las 3.250 toneladas R. B. Llevarán dos potentes motores, reversibles, con una potencia de 5.300 B. H. P., que imprimirán a los barcos una velocidad de 17 millas. Su eslora máxima rebasa los 100 metros y

en la línea de flotación llega a los 98,80. Su manga, fuera de defensa, medirá 16,50 metros y el puntal, hasta la cubierta principal, 7,30 metros. El calado en carga se cifra en 5,10 metros; el desplazamiento en la situación de máxima carga, es de 4.250 toneladas; el volumen de sus bodegas, 800 metros cúbicos; la longitud total de las vías para llevar vagones del ferrocarril, 154 metros. El número total de pasajeros que podrá transportar será de 1.300 en viajes largos y 2.000 en viajes cortos sin vagones a bordo, y de 1.160 y 1.800 con vagones a bordo respectivamente.

El barco va dotado de cámara refrigeradora y fábrica de hielo. Todo él lleva ventiladores eléctricos y calefacción por termotanques para la producción del clima artificial. Llevará también instalación de telefonía interior, radiotelefonía y radiotelegrafía.—CIFRA.

-: CRONICA ABULENSE :-

Jefatura Provincial del Movimiento

De orden del jefe provincial se pone en conocimiento de todos los camaradas que pertenecen a la Guardia de Franco, que la reunión semanal que no se celebró el pasado miércoles, tendrá lugar mañana sábado, a las ocho de la tarde, en el salón del excelentísimo Ayuntamiento.

Junta provincial de Carburantes Líquidos de Avila

Ayer jueves, celebró sesión esta Junta a las 17 horas bajo la presidencia del excelentísimo señor Gobernador civil.

Asuntos. — Instrucciones para el régimen de consumo de carburantes para el próximo mes de mayo según las normas de la Comisaría de Carburantes Líquidos en su circular número 14.

Se resolvieron otros asuntos de trámite corriente.

Registro Civil

Día 26

Nacimientos: Mercedes Muñoz Jiménez, en Cuesta de Gracia, 19.

Defunciones: Juliana Martín del Pozo, de 55 años de edad, en Príncipe Don Juan, 17; Carmelo del Monte Gutiérrez, de 8 meses de edad, en Cerrillo de Santiago, 2; María de Antonio Blázquez, de 39 años de edad, en el Hospital Provincial; Román Pérez Díez, de 79 años de edad, en el Hospital Provincial.

Magnífica conferencia de don Eugenio Labrador en el Centro Cultural Abulense

Ante selecto y nutrido auditorio y bajo la presidencia de don Francisco González Rojas, don Luis Fernández Moreno y don Isidro Fernández Miranda, disertó don Eugenio Labrador Jiménez sobre «Don Pedro de la Gasca».

Los datos aportados por el conferenciante, fruto de su familiaridad con archivos y legajos, completan la biografía de tan ilustre personaje, manca y deficiente hasta la fecha.

Don Pedro de la Gasca nació en agosto de 1493 en la pequeña aldea de Navarregadilla, lugar de tierra del Barco, donde fué bautizado a los nueve días de su nacimiento. Su padre, el noble Juan Jiménez de Avila, y su madre, María González Dávila Gasca, eran de muy antiguos y nobles linajes. No se sabe por qué tomó el apellido Gasca.

Pasó sus primeros años al lado de su abuelo don Pedro García Gasca, señor del Puento del Congosto, hasta que marchó al Barco de Avila para estudiar Humanidades. Cursó luego en Salamanca hasta la muerte de su padre. Su tío don Diego Jiménez de Avila, era del Consejo de su pariente el Cardenal Jiménez de Cisneros y se lo llevó a estudiar a Alcalá; él fué el primero a quien aquella Universidad otorgó el título de Maestro en Teología. Volvió luego a Salamanca para darse al estudio de ambos Derechos. Y aquí fué nombrado rector de la Universidad; cargo que desempeñó con relevante acierto.

En breve comenzarán las obras del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios

De parte de las autoridades abulenses tendrá el Consejo de Administración las máximas facilidades

A mediodía de ayer, después del solemne acto de colocación de la primera piedra del Colegio de Huérfanos de ferroviarios, los miembros del Consejo de Administración y las autoridades y representaciones abulenses se reunieron en el Hotel Continental donde les fué servido un almuerzo pronunciando discursos al final el presidente del Consejo de Administración del Colegio, don José González Sanz; el subjefe de Coordinación y Transportes por carretera, en representación de la R. E. N. F. E., don Enrique Borredá y el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

El señor González Sanz hizo presente su gratitud a las autoridades y representaciones por haber realizado con su presencia el acto de colocación de la primera piedra del Colegio de Avila. Ya no es posible, hizo constar, el contener el ímpetu de acción y así se va directamente a cumplir los mandatos de la Asociación General de Huérfanos de Ferroviarios, contando de antemano a tal fin con la capacitación de cuantos intervienen en la realización del plan y con una situación económica adecuada, para que puedan

ser atendidos los cinco mil huérfanos de ferroviarios existentes.

El problema económico quedó resuelto con la aportación extraordinaria y por la obligatoriedad de Asociación que fué dictada por el Ministro de Obras Públicas. Los ferroviarios demuestran de este modo su amor a sus niños que no pueden quedar abandonados, sino que deben ser educados en condiciones de llegar a ser útiles para la Patria y grandes ante Dios. La formación moral e intelectual que en los Colegios reciban les hará así mismo útiles a sí mismos y a sus familias. Esta es la gran obra que la Asociación General de Ferroviarios emprende dentro de la España una, grande y libre que forja el Caudillo. Terminó con aclamaciones al Generalísimo Franco y a España.

El señor Borredá, en representación de la R. E. N. F. E., expresa su gratitud a la hidalga Ciudad en donde se ha de construir sin tardar mucho un hermoso Colegio de Huérfanos de Ferroviarios y al Caudillo por haber reintegrado a los ferroviarios en general muy cumplidamente lo que ellos hicieron en favor de la causa nacional al servicio de España. Así expresó su satisfacción en este acto de hoy en nombre de los ferroviarios españoles, como cristianos, como patriotas y como ferroviarios.

Palabras del excelentísimo señor gobernador civil

El excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, don Luis Valero Bermejo, pronuncia unas palabras anunciando que no quiere que se vayan de esta ciudad los miembros del Consejo de Administración del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios sin respuesta a sus buenos deseos y ambiciones. Vuestra obra, dice, es grande y vuestra justicia completa. Y a continuación promete la asistencia de todas las autoridades abulenses, por concurrir en esta obra como en pocas la unión espiritual, el patriotismo y la reparación de errores pasados. Por España y el Caudillo, termina diciendo, ¡Arriba España! Este grito de aclamación falangista a la Patria fué unánimemente contestado con enardecido entusiasmo por la concurrencia.

En el Teatro Principal

Después de la comida, las autoridades y numeroso público llenaron la sala del Teatro Principal donde se proyectó la interesante película «Colegio de Huérfanos de Ferroviarios» en que se da a conocer la vida del Colegio y sobre todo el magnífico funcionamiento de sus instituciones, que son admirable alarde de pedagógicos adelantos, así como cen-

tros de salud para los pequeños y jóvenes que allí reciben su formación espiritual y física.

Felicitemos cordialmente al Consejo de Administración del Colegio de Huérfanos de Ferroviarios y a los funcionarios de la R. E. N. F. E. en general por la brillantez de los actos celebrados, haciendo votos por que cuantas personas han intervenido en ellos puedan ver acabadas las obras del Colegio de Avila, cuya iniciación se anuncia para muy en breve.

RECORDATORIOS DE 1.ª COMUNIÓN

Últimos modelos los encontraréis en la imprenta de

EL DIARIO DE AVILA

Quinta vuelta ciclista a España

La organiza «Editorial Católica, S. A.» en colaboración con la U. V. E.

Los corredores pasarán por Avila el día 10 de mayo de once a doce

La «Editorial Católica, S. A.» en colaboración con la Unión Velocipédica española organiza este año la quinta vuelta ciclista a España en cuyo acontecimiento deportivo existe gran entusiasmo entre los aficionados. En nuestra Capital se establece un control de aprovisionamiento para la primera etapa, Madrid Salamanca, que tendrá lugar el próximo día 10 de mayo, pasando ante dicho control los corredores aproximadamente de once a doce de la mañana. Varias casas comerciales abulenses tienen anunciados sus donativos para engrosar la suscripción que ha quedado abierta con el fin de sufragar los gastos del control de aprovisionamiento.

El excelentísimo señor gobernador civil ha encabezado dicha suscripción con cien pesetas.

Colegio de Licenciados y Doctores

El domingo, a las once de la mañana, se celebrará en el Instituto de Enseñanza Media una reunión de los colegiados profesores licenciados y doctores, a los cuales se suplica su asistencia al acto.

Adoración Nocturna

Fiesta de Tarsicios

Mañana, a las cinco de la tarde tendrá lugar en la parroquia de San Juan una fiesta para la organización de los Tarsicios, adoradores del Santísimo Sacramento. Quedan invitados todos los amantes de la Adoración Nocturna y católicos de Avila.

ATENCION

Ha llegado un vagón de naranjas de Orihuela, todo zumo. Frutería Isaac Peral, núm. 6. Teléfono 470

Mutua de Seguros Agrícolas «MAPFRE» AVISO A SUS ASOCIADOS

Esta Entidad comunicó a todos sus asegurados en la Sección de Pedrisco, que pueden pasar por la Delegación Provincial a cobrar el total (cien por cien) de los siniestros de este ramo correspondientes a la campaña de 1944.

Accidentes del Trabajo. Individual de Accidentes. Enfermedad. Incendios: Edificios, COSECHAS, etc. Robo. PEDRISCO. Ganado.

Delegación Provincial de Avila y Segovia: Cesteros núm. 5, pral.

Auto autorizado por la Dirección General de Seguros con fecha 14 de abril de 1945

Parece ser que el cese de las hostilidades bélicas iniciadas en septiembre de 1939 se apresura velozmente. Esta proximidad, que acusan las radios y prensa aliadas a consecuencia de los avances de sus soldados, nos tiene que alegrar sobremanera a los españoles todos. El afán sobresaliente con que el público sigue las últimas noticias del inmenso conflicto bélico, nos indica claramente el deseo de todos de que termine ese pelear que a unos ha costado tantas lágrimas y a otros trastornos enormes. Una de las etapas más difíciles de nuestro vivir nacional, llena de asperezas y de problemas que nuestro régimen ha resuelto en lo posible, va a finalizar para dar paso al período trascendental de la postguerra. Esto supone para nosotros el final de muchas privaciones impuestas por la guerra mundial y la ausencia de ese equilibrio en nuestra balanza hacendística, interior y exterior. Es cosa sabida de todos que nuestra economía ha sufrido mucho en estas circunstancias. A través de miles de contratiempos motivados por la carencia de nueva maquinaria, la escasez de transportes y la privación en ocasiones de carburantes líquidos, España pudo sobreponerse a la tormenta de la guerra mundial que si por la prudencia de Franco no nos alcanzó en su aspecto militar, si nos afectó en muchas de las deri-

vaciones de la misma, haciendo nuestra vida trabajosa y áspera. A costa de miles de esfuerzos la balanza comercial española logró equilibrarse y pudimos iniciar en lo posible nuestro comercio exterior. Y así en el segundo semestre de 1943 las exportaciones alcanzaron la cifra de 500 millones de pesetas oro y cincuenta millones más en el mismo semestre del año siguiente, mientras que las importaciones alcanzaban las cifras de 410 y 437 millones, respectivamente. Nuestra agricultura se resintió de la falta de ahonos y fueron imprescindibles los racionamientos. Otros productos se encarecieron por determinadas circunstancias del comercio exterior, imposible con mucha parte de Europa a causa de la elevación de fletes, riesgos de guerra, etc. La industria también sufrió quebrantos considerables ya que nos fué difícilísimo importar materias primas que nos carecemos, ni maquinaria que sólo se construye en tierras extrañas, ni medios de transportes, ni combustibles en la abundancia necesaria. Con el alborar de la paz, que los españoles saludamos con júbilo, se iniciará con paso franco y fácil nuestra reconstrucción y empezaremos a vivir una nueva era de resurgimiento patrio a las órdenes de nuestro Caudillo.

José María López de la Hoz

Junta Provincial del Patronato de Protección a la Mujer de Avila

En el Salón de actos del Gobierno Civil y bajo la presidencia de excelentísimo señor gobernador se ha celebrado reunión del Pleno de esta Junta para tratar y dar cuenta de los diversos asuntos relacionados con la labor encomendada a la misma.

Abierta la sesión por el señor presidente se dió cuenta de varios asuntos de trámite relacionados con jóvenes protegidas por la Junta; tratándose después de la instalación en nuestra Ciudad de una Institución que en forma de taller o de hogar escuela permita acoger en ella jóvenes de nuestra provincia que se encuentren en situación en que pueda peligrar su conducta moral, en cuya Institución recibirán enseñanza adecuada que las permita desenvolverse más tarde en una vida digna. Se acuerda hacer las oportunas gestiones para la adquisición de local, instalación, material, etc., quedando nombrada una comisión al efecto.

Así mismo se nombró otra para que concurre a la asamblea que ha convocado en Madrid la Junta Nacional en los días 15, 16 y 17 de mayo y en la que se han de tratar asuntos del mayor interés relacionados con la pública moralidad.

El señor gobernador civil manifestó a los asistentes su decidido propósito de reprimir por todos los medios a su alcance cualquier falta que en la conducta moral en calles, paseos o locales llegue a su conocimiento, sancionando severamente cuantas faltas se comprueben, y felicitando a la Junta por su labor realizada levantó la sesión animando a sus componentes a seguir trabajando en pro de los fines tan cristianos y altruistas que se les tienen encomendados.

Dr. S. LEON

Director por oposición del Dispensario Antituberculoso PULMON Y CORAZON MEDICINA INTERNA Consulta de 11 a 1. Generalísimo 13 Teléfono 260

ALQUILLO casa amueblada temporada verano. San Roque, 9. Razón en la misma.

De días

Mañana celebrará su fiesta onomástica la distinguida señora doña Isabel Pérez de Paradinas.

Misas

Las misas que se celebren mañana en la iglesia parroquial de San Vicente a las ocho y media y nueve horas, serán aplicadas por el eterno descanso de la señorita Jesusa García Rey (q. e. p. d.)

Aniversarios

Se cumple el tercer aniversario del fallecimiento en Madrid de la señora doña Felisa Martín García, hermana de la modista de esta ciudad, doña Adela. Con tal motivo se han aplicado sufragios en varios templos de Madrid y Avila. Reiteramos nuestro sentimiento a los familiares de la finada señora (q. e. p. d.)

Regreso de un ministro

SEVILLA.—El señor Girón ha emprendido su viaje de regreso a Madrid. Antes examinó un plan de construcciones urbanas.

Submarinos alemanes hundidos treinta y dos mil toneladas

Gran Cuartel General del Führer, 26.—Del comunicado alemán:

«En la lucha contra la navegación enemiga y ante la costa británica nuestros submarinos hundieron cinco barcos cargados, que desplazaban en total 32 000 toneladas, y un navio de vigilancia. Además otro submarino alemán torpedó y averió gravemente en el Atlántico, un portaaviones fuertemente protegido de la clase «Illustrious».—EFE.

¡Agricultores!

Defended el fruto de vuestro trabajo con Arseniatos de Plomo y Cal

«IQAR»

Para combatir el escarabajo de la patata, piral de la vid, oruga de los frutales, gusano de las manzanas y peras, etc., etc.

Industria Química Agrícola Riojana

Oficinas: Once de Junio, núm. 5. Teléf-no: 12 90 LOGROÑO